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analitzar tots els expedients administratius o contractes 
formalitzats per l’administració pública valenciana o per 
qualsevol ens del seu sector públic instrumental per a 
l’adquisició de material per a la realització de qualsevol 
prestació de servei, en ambdós casos relacionats amb 
l’emergència de salut pública produïda per la COVID-19. 
Esta iniciativa ha estat presentada pel Grup Parlamentari 
Vox Comunidad Valenciana, registre d’entrada 17.490.

S’han expressat 31 vots a favor, 23 en contra, 0 abstencions.

Senyories, comença la votació. S’han expressat 16 
vots favorables, 16 vots que, amb els 31 expressats 
telemàticament, fan un total de 47; 29 vots en contra 
que, sumats als 23 expressats telemàticament, fan un 
total de 52; i 0 abstencions. Per tant, queda rebutjada la 
iniciativa plantejada.

Preguntes

El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyories, continuem amb l’ordre del dia. Passem al punt 11 
i últim, que són les preguntes de control al Consell.

Passarem, (soroll de papers) en primer lloc, a la pregunta, 
d’acord amb el que hem…, la pregunta número 214 que 
formula (tus) la il·lustre diputada Ana Vega a la consellera 
de Participació, Transparència, Cooperació i Qualitat 
Democràtica. (Veus)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

No, la fa David García.

El senyor president de les Corts Valencianes:

La fa…, disculpem, la fa l’il·lustre diputat David García, al qual 
vaig a donar en este acte l’ús de la paraula.

Sí. Senyor David García, el micro que vosté vullga.

El senyor García Gomis:

Solicito poder hacer la pregunta desde allí y darla por 
formulada, por favor .

El senyor president de les Corts Valencianes:

Dona per formulada la pregunta?

El senyor García Gomis:

Sí . Y si es posible, ya que tendré los 4 minutos, realizarla 
desde el escaño no desde el escón para quitarme la 
mascareta .

El senyor president de les Corts Valencianes:

Bé. El que vosté vullga.

El senyor García Gomis:

Gracias .

El senyor president de les Corts Valencianes:

Si vosté vol, des del faristol. Dóna per formulada la pregunta. 
No sé si la consellera coneix la pregunta formulada? Doncs, 
l’il·lustre diputat dona per formulada la pregunta.

La senyora consellera de Participació, Transparència, 
Cooperació i Qualitat Democràtica:

Bé, aquesta pregunta, que ja la formulares també per escrit 
amb la senyora Ana Vega i que ja es va contestar. De totes 
maneres l’ampliaré, encara que ja ho tenen per escrit, doncs, 
ampliaré alguns tràmits que s’han fet posteriorment a la 
contestació de la pregunta formulada pel grup Vox .

Bé, evidentment, nosaltres estem treballant en ficar en 
marxa el banc d’ADN, tal i com s’estableix en l’article 12 
de la Llei 14/2017 de memòria democràtica, i ahí hem de 
tindre en compte ja la tasca que es va realitzar des de la 
conselleria de justícia, que era la conselleria competent en 
matèria de qualitat democràtica en la darrera legislatura, 
i que mitjançant una resolució de 14 d’abril de l’any 2019 
va iniciar ja els tràmits per encarregar el banc d’ADN, 
concretament a Fisabio .

En el qual s’encarregava tant l’extracció d’ADN per a la 
recollida de material genètic de familiars vius, l’execució de 
treballs de recerca d’extracció d’ADN de les mostres de les 
restes recuperades –dades postmortem– i conservació de 
les mostres d’ADN de les restes recuperades i dels familiars 
de les persones desaparegudes, execució de treballs de 
recerca sobre la seqüenciació d’ADN i, per últim, l’execució 
de treballs sobre anàlisi i resultat de creuar informació per a 
determinar les relacions de parentiu i, si escau, determinar 
identificacions personals.

Quan hi ha el canvi de competències de la conselleria, 
nosaltres, des de la conselleria –actualment la Conselleria 
de Participació, Transparència, Cooperació i Qualitat 
Democràtica que és la competent– vàrem ficar en marxa 
esta encomana de gestió, que ja havia realitzat la conselleria 
de justícia, per dur endavant eixa encomana concretament a 
Fisabio .
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Però, en data 15 de novembre també del 2019, la 
Intervenció General de la Generalitat ens constata que 
Fisabio no complix amb els requisits necessaris per a 
considerar-se mitjà propi. Per tant, fica en dubte que es puga 
contractar…, bé, encomanar la gestió.

El 29 de gener de 2020, des de la conselleria de participació, 
sol·licitàrem a la conselleria de sanitat que ens proposara 
una opció alternativa o que ens diguera la possibilitat 
de solucionar per a poder fer l’encomana de gestió amb 
Fisabio. El 25 de juny la conselleria de sanitat va respondre 
a la conselleria de participació reiterant la impossibilitat de 
realitzar-ho amb Fisabio.

Per tant, nosaltres, que tenim molt clar que és fonamental 
per a tota la tasca que s’està fent d’exhumació i de 
recuperació de restes per entregar-les a les famílies el banc 
d’ADN, en aquests moments estem treballant jurídicament 
en un conveni, per una banda amb Fisabio i amb la 
Universitat de València i amb una col·laboració directa amb 
la conselleria de sanitat, per dur endavant el banc d’ADN.

Ho estem treballant jurídicament, de manera que ja ho 
pugam constatar en els propers pressupostos, per a dur-ho 
endavant en el 2020 . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, consellera.

Senyor David García, té vosté…

El senyor García Gomis:

Muchas gracias, presidente.

Es que entre la mascarilla y lo rápido que hablo, pues, 
entenderme es complicado .

Bueno, usted, sabe que la disputa sobre la mal llamada 
memoria histórica, entre usted y yo, viene desde el 
minuto 0, porque tenemos visiones diferentes y, sobre 
todo, metas diferentes .

Mientras ustedes buscan el revanchismo y miran al pasado, 
nosotros miramos hacia el presente y al futuro. Mientras 
ustedes alimentan la espiral guerracivilista de la izquierda 
–y sobre todo de la rama de Unidas Podemos– nosotros 
buscamos recuperar el espíritu de la transición y caminar 
hacia la auténtica reconciliación.

Mientras ustedes lo que buscan en esta ley liberticida 
sesgada es avanzar en su agenda ideológica, nosotros 
buscamos derogarla y buscar una ley de concordia . Mientras 
ustedes abogan por buscar a unas víctimas dejando a otras 
en la cuneta, fosos o fosas; nosotros lo hacemos por todas. 
(Aplaudiments) Y esto no lo digo yo, lo dicen sus acciones.

Desde la entrada en vigor de su ley de memoria histórica 
se han dejado enterrados republicanos que habían sido 
represaliados por sus propios compañeros, se han dejado 

de excavar en cuanto se han visto que había nacionales –y 
no una, varias veces–. Y aquí, en la Comunidad Valenciana, 
pues, a la vista está que solamente buscan las que ustedes 
les interesa .

Por eso desde Vox abogamos que, si hay que buscar, hay que 
buscar a todas . Usted se escuda en la supuesta reparación 
después de la guerra, solo para un bando, y no fue así . Sí 
que es cierto que faltaron muchos por buscar y encontrar, 
de unos y de otros, pero es que, al final, para ustedes hay 
republicanos y nacionales y para nosotros hay españoles. 
(Aplaudiments)

Pero, claro, ¿qué esperar de alguien que piensa que España 
es el segundo país del mundo en fosas comunes? Ese es el 
nivel. Usted aprovecha una reparación lógica reclamada por 
parte de unos familiares y la usa de manera partidista. Que 
ese es el problema que tienen todos ustedes, pervierten y lo 
pudren todo .

Por eso, mientras su líder dice que hay que politizar el 
dolor, el mío habla de amor y de esperanza. El mío habla 
de amor de esperanza por España y de esperanza por los 
españoles; de amor por nuestra familia y de esperanza para 
nuestros hijos; de amor por nuestra bandera y de amor por 
nuestra patria. En definitiva, nosotros hablamos de amor y 
esperanza, por y para España.

Al principio, antes de conocerla, le echaba la culpa a la 
propia ley, pero es que, luego, leyendo y escuchando 
sus declaraciones en diferentes medios veo que no, que 
usted siempre va mucho más allá. Comillas: «No habrá 
democracia plena mientras en esta comunidad haya fosas 
del franquismo». Cierro comillas. Y ese es su problema, que 
solo lee lo que le interesa, solo cuenta lo que le interesa y 
solo escucha la historia que le interesa.

Y por eso mienten y cambian los relatos, porque no había ni 
buenos ni malos. Y la guerra fue buscada hasta por el PSOE 
desde 1934. Como no aprueben los libros o los quemen 
directamente, seremos muchos los que les recordaremos 
realmente lo que pasó y no dejaremos que la cambien. 
Porque nosotros no condenamos ni a unos ni a otros, 
porque eran nuestros abuelos y yo estoy muy orgulloso de 
ellos .

Miren, el presidente de la Generalidad Valenciana, el señor 
Ximo Puig, en 2018, con estas palabras anunciaba el 
banco de ADN: Comillas «Habilitaremos un banco de ADN 
para que las familias de las víctimas de la guerra civil y la 
represión franquista puedan identificar de forma gratuita los 
restos de sus seres queridos.»

Ve, señora Garijo, víctimas de la guerra civil, no solo 
franquismo. Su presidente, deberían escucharlo más, que 
no lo hacen. E incluso se atrevió a citar a la filósofa judía 
Hannah Arendt. Y se atrevió, lo digo por dos razones, porque 
ahora mismo gobiernan con antisemitas confesos –y no lo 
digo yo, lo dicen sus acciones en este parlamento regional– 
y la citó recordando una de sus citas más célebres: Comillas 
«En la medida en que realmente pueda llegarse a superarse 
el pasado, esa superación consistirá en narrar lo sucedido». 
Cierro comillas. Viniendo de alguien que apoya una ley como 
la memoria histórica que solo busca cambiar la historia fue, 
como poco, atrevido .
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Luego, la tarea recayó –como ha dicho usted– en la señora 
de justicia y la señora Oltra aprovechó para subirse al carro 
y reclamar protagonismo. Y ahora está usted, la cual ya tiene 
experiencia en la Diputación de Valencia, en lo de financiar 
análisis de ADN, pero lo hacen en Madrid. Sí, en Madrid, y 
en clínica privada. Menudos comunistas que se nos van a la 
privada y menudos valencianistas .

Y ya voy terminando, señor presidente. ¿Aquí no había 
clínicas? Lo digo por aquello de invertir en nuestra región y 
crear empleo. Aunque viniendo del señor Puig que se nos 
va a Formentera teniendo aquí en la Comunidad Valenciana 
mientras el turismo languidece, de traca .

Por eso la pregunta, ¿dónde va a sacar el dinero para el 
banco de ADN? ¿Va a seguir siendo para todas las víctimas 
de la Guerra Civil o solo –como usted dice– para las víctimas 
del franquismo? ¿Seguirá siendo (inintel·ligible) ... en Alicante? 
¿Quién hará los análisis finalmente?

Muchas gracias. (Aplaudiments)

 
El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria.

Li acabarà de contestar l’honorable consellera.

La senyora consellera de Participació, Transparència, 
Cooperació i Qualitat Democràtica:

Sí .

El senyor president de les Corts Valencianes:

Esperem que el senyor David García prenga…

La senyora consellera de Participació, Transparència, 
Cooperació i Qualitat Democràtica:

Espero que vuelva para verle la cara.

No hay prisa, no hay prisa.

A ver, yo no sé de dónde se saca usted…, porque, claro, 
usted viene aquí…, claro, ahora comprendo por qué quería 
subir ahí, para darnos el mitin y repetirnos lo que nos repite 
cada vez por mucho que yo le diga que no es así.

Mire, el banco de ADN es para todos y para todas, para 
todas las víctimas. Pero es que resulta, que usted no se 
ha querido enterar, que la mayoría de víctimas del bando 
nacional –por decirlo así– ya fueron recuperados nada más 
pasar la guerra, por un decreto del dictador Franco . Fueron 
recuperados y fueron enterrados en sus panteones .

Entonces, difícil hacer la identificación cuando la mayoría 
fueron identificados ya, en su momento, y enterrados donde 

eligieron sus familiares. No obstante, es verdad que quedan 
algunos en la retaguardia y que…, por cierto, que usted ha 
hecho alusión precisamente a las exhumaciones que yo 
hice como diputada de memoria histórica, y le digo que allí, 
concretamente, hubo una exhumación, que se solicitó, del 
bando nacional .

Por lo tanto, nosotros estamos abiertos en hacer todas 
las exhumaciones, de un bando y de otro. Pero, le insisto, 
que los represaliados franquistas fueron los represaliados 
franquistas y son los que hay, son los que están todavía en 
las fosas comunes y son los que están sin identificar.

Pero el banco de ADN funcionará de una manera global 
como también funcionará para el caso de los niños y las 
niñas robadas. Y, allí, todo el mundo que quiera localizar a su 
familiar podrá hacerlo sin distinciones ni de izquierda ni de 
derechas, como hace usted.

Habla usted de amor. Mire, amor es cuando nosotros vemos 
que los familiares, después de más de 80 años, pueden 
recuperar los restos de su ser querido, (aplaudiments) porque 
han estado durante muchísimos años sin poder enterrarlos 
de una manera digna. Ese es un trabajo que es fundamental, 
es justicia, memoria y reparación; no tiene nada que ver con 
la revancha. (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, consellera.

Passarem a la següent pregunta, 411, que formula la il·lustre 
diputada Yaneth Giraldo a la consellera de sanitat universal.

Quan vosté vullga, senyoria .

 

La senyora Giraldo Jiménez:

Gracias, señor presidente .

Señora consellera, buenos días .

Desde Ciudadanos, como la inmensa mayoría de 
valencianos, estamos siguiendo con preocupación el 
aumento de los rebrotes en la Comunidad Valenciana. Y 
no solo aquí, también los aumentos de brotes fuera de la 
comunidad, como en comunidades cercanas como Aragón y 
Cataluña, que representan ya más del 65% de casos activos 
en nuestro país .

Y, sobre todo, seguimos en la Comunidad Valenciana con 
preocupación los rebrotes, por ejemplo, de Gandía, de 
Peñíscola, de Xàtiva, de Santa Pola. Porque, igual que hemos 
visto en estas comunidades, la capacidad del virus para 
multiplicarse y triplicarse, o sea de contagio, es muy grande.

Antes, cuando empezó la pandemia, no teníamos toda 
la información. Pero hoy sí, hoy sí tenemos información 
y, sobre todo, los errores que se han cometido para no 
cometer los mismos .


